

Homélie Epiphanie 2024

Comment entendre de manière renouvelée ce récit que nous connaissons bien ?

Peut-être en regardant plus attentivement ses différents acteurs... d'abord les mages, mais aussi le Roi Hérode, le Roi Jésus et ses parents, les grands-prêtres et les scribes...

Saint-Jean-Paul II, disait que « la Foi et la Raison sont comme les deux ailes qui permettent à l'esprit humain de s'élever et de contempler la Vérité ». J'ose ajouter, « contempler l'humilité de Dieu qui se dit dans l'enfant de la crèche ».

C'est ce qui se passe pour nos Mages venus d'Orient. Ce sont des chercheurs de Dieu, des marcheurs, des sages et des humbles. Ils ne connaissent ni le Roi ni le Dieu d'Israël. Pourtant ils ont été éveillés, réveillés par une étoile. « Ce n'est pas parce qu'ils ont vu l'étoile qu'ils se sont mis en route, dit le pape François, c'est parce qu'ils se sont mis en route qu'ils ont vu l'étoile ! »

Une étoile qui a disparu puis réapparu, après la passage par les Écritures.

Enfin ils se sont prosternés devant l'enfant, sa mère, et en ont éprouvé une grande joie.

Et moi, est-ce que j'accepte de me déplacer ? Quelle étoile vais-je suivre ? Vais-je me laisser toucher et engager ma confiance, ma foi, mes pieds ; et mon intelligence, ma conscience, ma raison ? Vais-je me prosterner pour adorer et offrir ce que j'ai de plus précieux, y compris la pauvreté de mes mains vides ?

Quant aux grands-prêtres et aux scribes, il savent très bien où doit naître l'enfant, mais ils ne bougent pas.

Hérode est intéressé, curieux, mais lui non plus ne bouge pas. Il reste rongé par la jalousie et l'inquiétude. Un Père de l'église dit même : « Hérode, tu vas assassiner tous ces enfants parce que c'est la peur qui assassine ton cœur ».

Et moi ? Et nous ? Quel déplacement puis-je envisager pour Jésus ? Notre cœur va-t-il se laisser toucher ?

Seigneur Jésus, viens transformer nos cœurs de pierre en cœurs de chair, fais-nous trouver la paix et la joie !

Apprends-nous à te connaître, à t'aimer, à te suivre davantage, à aimer mes frères, et devenir porteur de ta Paix et de ta Joie !